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Buongiorno e benvenuti a tutti. 

Vorrei innanzitutto ringraziare le Istituzioni presenti, che hanno collaborato in vari 

momenti alla riuscita di questo progetto. 

Questa è una mattinata di studio ma anche di celebrazione poiché questo progetto è 

stato il primo avviato dall’IVASS al suo esordio nel 2013 e, 10 anni dopo, è un lavoro che 

resta e si consolida. 

Ricordo che appena insediati, a gennaio 2013, fummo subito investiti dal tema sempre 

caldo dei premi RC auto. Regnava, allora, una grande confusione mediatica. Le 

associazioni dei consumatori, sulla stampa, denunciavano aumenti a due cifre mentre le 

imprese indicavano stabilità o persino calo dei prezzi. Il caos era grande. 

ISVAP, l’autorità previgente a IVASS, faceva una rilevazione sulle tariffe della RC auto, ma 

come ben sapete, tra tariffa e prezzo pagato c’è una differenza molto variabile e molto 

ampia. 

Fu allora che decidemmo l’unica cosa sensata che si poteva fare: una rilevazione statistica 

campionaria, metodologicamente ineccepibile, sui prezzi effettivi e sulle loro 

componenti. 
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Infatti IPER vuol dire Indagine sui Prezzi Effettivi della Rc auto, un acronimo coniato, se 

non ricordo male, dal Presidente Rossi. Provai a dire che dalle mie parti IPER è solo il 

nome dei supermercati delle Coop ma il nome è rimasto e oggi è un brand  ben noto a 

tutti quelli che lavorano nel mercato RC auto. Soprattutto IPER ha messo fine a quella 

assurda diatriba sull’andamento dei prezzi. 

Non entro nei dettagli dell’indagine perché ne parleranno tra poco gli esperti nel tavolo 

tecnico. 

Cito solo il nostro Marco Cosconati, econometrico raffinato, ma che, a differenza di molti 

altri econometrici, può dire di aver fatto non solo modellistica sofisticata ma anche di 

aver costruito, da zero, un data base di elevata qualità, che è la premessa indispensabile 

di ogni ulteriore analisi quantitativa. 

Grazie a tutti e buon convegno 

 


